## La culture

## moment d'Histoire

145 ans après son inauguration officielle, la Marianne Rambuvetaise, œuvre du sculpteur François Roger, a enfin rejoint le quartier du Pont des Laboureurs et de la rue du 9 Octobre, après un « rafraîchissement », qui lui a rendu tout son éclat.

Le samedi 23 octobre dernier a été inauguré le nouvel emplacement du Monument en hommage aux combats du 9 octobre 1870. Conjointement à cet événement, c'était aussi l'occasion de célébrer le 125ème anniversaire de la décoration de la ville dans l'ordre de la Légion d'Honneur. Emouvante cérémonie, en présence de nombreuses personnalités et associations patriotiques, dont l'amiral Alain Coldefy, président de la Société des Membres de la Légion d'Honneur; M. Eric Bœuf, président de la SMLH des Vosges; M. J.P. Michel, maire de Rambervillers, accompagnés de quelques adjoints; M. C. Lemesle, président de la 2C2R; des maires du Territoire de Rambervillers ; des représentants des villes d'Epinal et de Saint-Dié. A ceux-ci s'étaient joints quelques Rambuvetais, malgré une température peu engageante. La cérémonie s'est ouverte sur la place

nouvellement nommée (au cœur du

champ de bataille de l'époque) avec le lever des couleurs et l'arrivée de la flamme sacrée de l'Arc de Triomphe, portée par les jeunes sapeurs-pompiers de Rambervillers. Puis le maire prononça un discours dans lequel il salua tous les invités présents et retraça cette page d'Histoire qui vit les Rambuvetais prendre les armes contre les Prussiens dans une résistance acharnée en ce 9 octobre 1870, quelques jours après la capitulation de Strasbourg le 28 septembre. Le nom officiel de la place étant Place du 9 Octobre et de la Légion d'Honneur, J.P. Michel termina en évoquant la décoration de la Légion d'Honneur reçue par la commune, première ville de Lorraine à être ainsi honorée pour services rendus à la France, et passa la parole au président de la SMLH. Pour ce 125ème anniversaire de la décoration de la ville 1896-2021), l'Amiral Coldefy tint à dire que cette cérémonie prenait date dans l'histoire de la Légion d'Honneur, qu'on



devait v voir un lien entre tous les citoyens et l'expression de valeurs essentielles. Cet anniversaire, bien sûr, nous fait nous tourner vers la mémoire, mais aussi vers la jeunesse, car il crée le lien social entre les générations, entretenant l'Histoire de notre pays. Un moment fort a suivi cette allocution avec le ravivage de la flamme de l'Arc de Triomphe, qui, de la tombe du Soldat Inconnu s'est posée en cette journée à Rambervillers . pour nous rappeler que la France doit rester unie en ces temps troublés. La troisième personnalité à prendre la parole a été M. Eric Bœuf, président de la SMLH des Vosges, qui a rendu hommage à Claude Mougenot et Bernard

Bourgeois, respectivement président honoraire et vice-président honoraire ; les deux hommes s'étant battus pour donner le nom de la Légion d'Honneur à une place. La cérémonie s'est poursuivie avec la découpe du ruban tricolore par les autorités et la remise de morceaux du ruban aux porte-drapeaux, entre autres. Après cela, la plaque commémorative a été dévoilée par MM. Coldefy, Bœuf et Michel, avant le dépôt de gerbes et le ravivage de la flamme sacrée. La commémoration prit fin avec la sonnerie aux Morts et la Marseillaise, l'assemblée étant invitée à se rendre à l'hôtel de ville pour un vin d'honneur.

MHW

